

Con el triunfo de la  
«postura moderada»

## FINALIZO EL XXVII CONGRESO DEL PSOE

### ■ Felipe González, reelegido primer secretario

MADRID. (De nuestra Redacción.)—Con la aprobación de las ponencias y la elección de la nueva ejecutiva finalizó ayer el XXVII Congreso del Partido Socialista Obrero Español, que venía celebrándose desde el pasado día 5. En líneas generales, puede afirmarse, dados el ambiente del Congreso, la exposición de las ponencias aprobadas y la nueva ejecutiva, que ha triunfado la línea moderada del partido.

La jornada de clausura comenzó más tarde de lo previsto, ya que la discusión de las ponencias hubo de prolongarse toda la noche del martes al miércoles, por lo que, en el momento de declararse clausurado el Congreso no se conocía todavía la nueva ejecutiva elegida. En esta no ha habido sorpresas especiales, y ha quedado constituida de la siguiente manera:

Presidente: Ramón Rubial (Vizcaya); secretario general: Felipe González (Madrid); secretario de organización: Alfonso Guerra (Sevilla); relaciones políticas: Enrique Múgica (Guipúzcoa); Relaciones Internacionales: Luis Yáñez (Madrid); formación y documentación: Luis Gómez Llorente (Madrid); Prensa e Información: Javier Solana (Madrid); propaganda: Guillermo Galeate (Madrid); sindical: Eduardo López (Vizcaya); administración: Carmen García (Madrid); juventudes: José María Benegas (Guipúzcoa); emigración: José Luis Albino (Valencia); vocales: Nicolás Redondo (Vizcaya), Rafael Ballesteros (Málaga), José María Triguero (Cataluña), Miguel Boyer (Madrid), Antonio García Millares (Alicante), Luis Fajardo (Tenerife) y Cigarrón (Cataluña).

#### Intervenciones extranjeras

En la última sesión del Congreso, y tras la aprobación de las ponencias, hicieron uso de la palabra diversas delegaciones extranjeras. El primer orador fue el chileno Altamirano, cuya presencia fue acogida con los gritos de «¡Chile vencerá!». Altamirano pasó revista a la actual situación de su país, aludiendo a los motivos por los que el socialismo fue derogado en Chile y enumerando las principales equivocaciones cometidas por Unidad Popular. Tras él, se dirigió a los congresistas el representante del Frente Polisario, quien hizo una breve historia de los acontecimientos a raíz del pacto tripartito de Madrid, y manifestó que en la zona no habrá paz total hasta que el Sáhara sea libre.

Habló posteriormente el secretario de la Internacional Socialista, Carlsson, quien destacó el apoyo de los sesenta partidos integrados en la Internacional, señalando que ésta tratará de aumentar su apoyo al PSOE. A continuación se dirigieron a los congresistas los representantes del Comité Nórdico Pro España, del FLN, de Argelia, del Partido Comunista de Cuba (quien al hacer alusión a que la URSS fue el primer país socialista tuvo que escuchar algunos silbidos y muestras de desaprobación) y del Partido Revolucionario Institucional Mexicano. Posteriormente hizo uso de la palabra el representante de las Juventudes Socialistas Internacionales, Herdi «la roja», quien destacó que ningún país tiene derecho a imponer a otro su modelo de socialismo.

Tras una corta intervención del secretario de las Juventudes Socialistas Españolas, Miguel Ángel del Pino, el secretario general de la Unión General de Trabajadores, Nicolás Redondo, dirigió un saludo a la sala, siendo acogidas sus palabras con fuertes gritos de «¡UGT! ¡UGT!».

#### Intervención de Felipe González

Después de ser leído un escrito de apoyo, firmado por más de trescientos intelectuales y artistas, entre los que se cuentan Lain Entralgo, Buero Vallejo, Juan Antonio Bardem, Tuñón de Lara, Lola Gaos, Sara Montiel, etcétera. Tomó la palabra Felipe González, quien señaló que el PSOE iba a ser fiel a su programa de luchar contra la explotación del hombre por el hombre, y que su partido, respetando siempre la libertad individual y colectiva, quería transformar la sociedad.

Después de destacar el ejemplo de orden, serenidad y democracia que había dado el Congreso y de destacar las alternativas que el mismo ofrecía a la sociedad española, Felipe González recalzó que los socialistas deben estar preparados a defender sus conquistas, y dispuestos a caminar coordinadamente con todos los que quieren la libertad y la democracia.

Tras asegurar que el PSOE está dispuesto a ir hacia un proceso unificador de las distintas fuerzas socialistas, con la única condición de que se respete el juego democrático, el secretario general del PSOE manifestó que el Congreso era un paso más en la lucha por la libertad, pues «el socialismo es, y seguirá siendo, libertad».



Un momento de la sesión de clausura del Congreso



El secretario general de la Internacional Socialista, Bert Carlsson, fue el último de los representantes extranjeros que intervino en la jornada de clausura

### ■ «Debemos estar dispuestos a caminar con todos los que quieren la libertad y la democracia» (Felipe González)

Finalmente, y como acto final del XXVII Congreso del PSOE, los asistentes entonaron diversas veces la Internacional, que fue coreada con gritos de «¡Socialismo es libertad!».

#### Aprobación de ponencias

Antes de iniciarse la fase final de la clausura se procedió a la votación de las ponencias, que posteriormente habían sido discutidas por los delegados. En primer lugar se aprobaron las ponencias referentes a relaciones internacionales, nacionalidades, Prensa y la política interior, en las cuales se hace referencia a Gibraltar, que los socialistas consideran parte irrenunciable de España; a la ordenación federal del país, la continuación de denuncia ante los partidos europeos mientras no se dé la

total democracia en España, la pervivencia de la idea republicana como forma de Gobierno, la solicitud de desaparición del Ministerio de Información y Turismo y la supresión del carne de periodista, así como la aprobación para constituir una editorial y una agencia de Prensa propias.

#### Ponencia sobre la mujer

Partiendo de la base de la explotación y discriminación de la mujer, la ponencia aprobada defiende la superación de todo tipo de discriminaciones, manifestando la necesidad de la coeducación y la igualdad de retribución salarial por el mismo trabajo. Solicita la desaparición de los delitos de adulterio y amancebamiento, propugna la creación de servicios colectivos que

permitan socializar el trabajo doméstico y aboga por la abolición de las condiciones socioeconómicas que hacen posible la prostitución, la gratuidad de los fármacos anticonceptivos y la protección estatal para las madres solteras y sus hijos.

#### Tercera edad y juventud

Denuncia la situación actual de los ancianos como injusta, proponiendo nuevos tipos de pensiones, planes gerontológicos, creación de residencias y servicios con funcionamiento autónomo, y defendiendo la libre sindicación de los ancianos. Respecto a la juventud, la ponencia aprobada señala el especial interés que se dedicará a la formación teórica y socialista de los jóvenes y el apoyo en su lucha universitaria.

#### Emigración y política agraria

El PSOE tiene dos alternativas: interior y exterior. En el interior exige la solución de los problemas económicos que obligan a la emigración, mediante la industrialización, generalización del empleo, educación y planificación del trabajo. A nivel exterior asume las actuales reivindicaciones de los emigrantes, incluida la consecución de la carta social del trabajador emigrante, propugnando el mismo tratamiento para los inmigrantes en nuestro país.

Con relación al campo, la ponencia aprobada establece una serie de principios básicos entre los que figuran la equiparación de los campesinos con los demás trabajadores, declarando a la agricultura sector prioritario, consecución de que los trabajadores de la tierra participen en el control de las entidades e Instituciones que les afecten, búsqueda de una mayor eficacia técnico-económica en los procesos de producción y distribución de productos agropecuarios, defensa de la naturaleza, mayor capacidad de empleo rural, reforma de la legislación agropecuaria y de los actuales sistemas de explotación del campo. En otros apartados se estudiarán los temas referentes a la justicia, sanidad y enseñanza, política municipal, defensa y economía.